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In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 3033/J betreffend ""Par-

teienförderung 2": Fraktionsförderungen in den Wirtschaftskammern 2019", welche die 

Abgeordneten Josef Schellhorn, Kolleginnen und Kollegen am 5. August 2020 an mich rich-

teten, stelle ich fest: 

Antwort zu den Punkten 1 bis 3 der Anfrage: 

1. Wie hoch waren die Aufwände für die Fraktionsförderungen in den Wirtschaftskam-

mern 2019? (nach Wirtschaftskammer und Fraktion) 

2. Wie viel ist im Voranschlag 2020 für die Fraktionsförderungen vorgesehen? (nach 

Wirtschaftskammer und Fraktion) 

3. Konnte die Wirtschaftskammer Steiermark bereits überzeugt werden, die Fraktions-

förderungen explizit in den Rechnungsabschlüssen auszuweisen?  

a. Wenn nein, was ist die Begründung der Wirtschaftskammer Steiermark, diese 

nicht auszuweisen?  

b. Wenn nein, bis wann wird die WK-Haushaltsordnung diesbezüglich geändert, um 

bei diesem Aufwandsbereich mehr Transparenz zu schaffen? 

Dazu ist auf die von der Wirtschaftskammer Österreich zur Verfügung gestellte tabellari-

sche Auflistung in der Beilage zu verweisen. Allgemein ist darüber hinaus auf die Ausfüh-

rungen in der Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 3659/J der XXVI. Gesetz-

gebungsperiode zu verweisen.  

3033/AB 1 von 2

vom 05.10.2020 zu 3033/J (XXVII. GP)

www.parlament.gv.at



 

 

2020-0.504.279 2 von 2 

Antwort zu Punkt 4 der Anfrage: 

4. Effizienterer Verwaltungsvollzug durch Transparenz. Aufwand für die Anfragebeant-

wortung:  

a. Wie viele Personen insgesamt waren bei der Anfragebeantwortung involviert?  

b. Wie viele Arbeitsstunden insgesamt fielen für die Anfragebeantwortung an? (An-

gabe in Halbstunden, z.B. 1,5h) 

c. In welchem Ausmaß könnte eine strukturierte, laufende Datenoffenlegung 

(Transparenz) diesen Aufwand reduzieren? (Angabe in % und/oder Stunden) 

Dazu ist auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 2982/J zu verweisen.  

Beilage 

Wien, am 5. Oktober 2020 

Dr. Margarete Schramböck 

Elektronisch gefertigt 
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